

**CONCLUSIONES DEL VIII TALLER DE RESPONSABLES DE ESTADÍSTICAS DE
LOS PODERES JUDICIALES**
**JUNTA FEDERAL DE CORTES Y SUPERIORES TRIBUNALES DE JUSTICIA DE LAS
PROVINCIAS ARGENTINAS Y CIUDAD AUTÓNOMA DE BUENOS AIRES**

Sede JuFeJus – Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 13 y 14 de Noviembre 2008

El VIII Taller de Responsables de Estadísticas de los Poderes Judiciales fue Organizado por la Junta Federal de Cortes y Superiores Tribunales de Justicia de las Provincias Argentinas y Ciudad Autónoma de Buenos Aires- JU.FE.JUS e inaugurado por la Coordinadora General Abogada Cecilia Gómez, representante de Estadística del Poder Judicial de Córdoba.

Se contó con la participación de representantes de diecisiete Poderes Judiciales Provinciales, Ministerio Público de Provincia de Buenos Aires y el Consejo de la Magistratura de Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Durante el desarrollo del Encuentro estuvo presente en dos oportunidades el Presidente de la Junta Federal de Cortes y Tribunales Superiores de Justicia de las Provincias Argentinas y Ciudad Autónoma de Buenos Aires: Dr. Rafael F. Gutiérrez, además se recibió la visita del Vocal del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad Autónoma Dr. Luis F. Lozano y Miembro Titular del Consejo de la Magistratura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires Dr. Juan Pablo Más Vélez, quienes agasajaron a los presentes con un Vino de Honor.

Da inicio al Encuentro la Coordinadora General Abogada Cecilia Gómez, con el tema: Incorporación Gradual de Información de la Actividad Judicial de los Poderes Judiciales del País, ampliando la Recolección de Datos a través de la modificación de la Planilla de Recolección de Datos de la Ju.Fe.Jus, siguiendo los lineamientos del Convenio de Sistema de Información para la Justicia Argentina.

Presenta conjuntamente con el representante de la provincia área de Estadística de la Provincia de Santa Fe Luis Carrivale, una propuesta de desagregar las Causas Ingresadas por “Tipos de Procesos” discriminados por la competencia material.

Y en el caso de las Causas Resueltas clasificarlas por “Tipo de Procesos y de Resolución”.

Las discusiones se efectúan sobre la base del trabajo realizado por la Coordinadora General Abogada Cecilia Gómez sobre Tipos de Juicio por Materia, el que es adaptado a los diferentes Códigos de Procedimientos vigentes en las Provincias Argentinas.

Y Por último se incluye dentro de la Actividad Judicial la dimensión de los ingresos a la Vía Recursiva, y su resultado distinguiendo los que fueron Confirmados, Revocados y declarados Nulos por un lado y las Deserciones, Desistimientos y Allanamientos por otro.

La propuesta mencionada anteriormente, contiene también la intención de la Incorporación Gradual de Información relativa a componentes de la Infraestructura Judicial disponible, siguiendo los lineamientos del Convenio de Sistema de Información para la Justicia Argentina. Los datos a relevar son los siguientes:

Infraestructura Edilicia:

- 1) Cantidad de Edificios y/o Propiedades donde funcionan órganos jurisdiccionales o dependencias del Poder Judicial.
- 2) Discriminar la cantidad de edificios propios, alquilados y cedidos por el Poder Ejecutivo sea Nacional, Provincial o Municipal.
- 3) Cantidad de metros cuadrados totales disponibles en el total de edificios.

Infraestructura Tecnológica

1) Cantidad de Puestos de Trabajo en Estado Inicial, en Estado Intermedio, en Estado Avanzado y en Estado Óptimo, acorde a las definiciones del Glosario del Convenio de Sistema de Información para la Justicia Argentina.

Los cambios efectuados en la Planilla de Relevamiento de Datos regirán a partir de la información correspondiente al año 2009, de modo de posibilitar que los poderes judiciales provinciales, dispongan del tiempo suficiente para reformular sus propios instrumentos de recolección de datos y registro en su caso, a los efectos de recoger y contar con la información necesaria. La planilla aprobada se adjunta en documento anexo, integrando las presentes Conclusiones.

Aprobado este punto, continúa la Comisión de Publicación a través de su coordinador Luis Carrivale representante del área de Estadística de la Provincia de Santa Fe, quien informa sobre los avances de la Publicación Institucional. En lo que respecta a la constitución del Temario o Índice se expone sobre los Contenidos de cada capítulo, como así también las actividades que serán necesarias realizar próximamente. Tales como la colección de datos relativos a Mediación y Recursos Humanos, con los que no se cuenta en la actualidad, con el fin de ofrecer información mas completa en estos tópicos.

Además se informa que la información a incluir en cada capítulo será la correspondiente al año 2008 y se presentará en Tablas y Gráficos comparativos del País donde se incorporaran los datos suministrados por cada una de las provincias. La representante de la Provincia de Mendoza solicita se envíe previa a la publicación la información relativa a cada provincia con el objeto de ser revisada y corregida si fuera necesario, lo que así se aprueba.

Con relación a la factibilidad de realizar un Estudio Comparativo de Duración de Proceso Penal según los sistemas procesales discriminado por Tipos de Delito, se resolvió fijarlo como objetivo de trabajo del año siguiente, ante la dificultad de conceptualizar en la actual reunión los sistemas procesales penales mixtos, que se encuentran vigentes en la mayoría de las provincias, importando un obstáculo al momento de la comparación.

Respecto a la información relativa a las Estructuras Orgánicas de las Oficinas encargadas de la Estadística Judicial en los Poderes Judiciales del País, se trabajó con el relevamiento efectuado por la representante del Poder Judicial del Chaco Cra. Mercedes Musimesi, actualizándolo con el objetivo de poner en conocimiento de la Comisión Directiva de la Junta Federal de Cortes, sobre cuales provincias no tienen representantes en el área de Estadística y no participan en la recolección y provisión de Datos al Sistema de Información de la Justicia Argentina, como así también los cambios que se vienen produciendo en algunas provincias creando organismos especializados de Estadística, y en consecuencia reglando sus Misiones y Funciones, conforme lo resuelto en el VII Encuentro de Responsables de Estadísticas del País y aprobado por la Comisión Directiva de la Junta Federal de Cortes.

Por último, la Coordinadora General Cecilia Gómez, representante de la Provincia de Córdoba, comunicó su decisión y voluntad de formalizar un cambio en la conducción de los Representantes de las Áreas de Estadísticas de los Poderes Judiciales del País y expresó la necesidad de efectuar la elección del o los órganos que lleven adelante el próximo período. Luego de proponer varias modalidades, los presentes resolvieron regionalizar el país y elegir un coordinador por región.

Resultando designados la Cra. Mercedes Musimesi del Poder Judicial del Chaco por la Zona Uno, Luis Carrivale del Poder Judicial de Santa Fe por la Zona Dos, y Lic. Valeria Quiroga del Consejo de la Magistratura del Poder Judicial de Ciudad Autónoma de Buenos Aires por la Zona Tres . Con las presentes se acompaña un mapa donde visualiza la conformación e integración de cada una de las zonas.

Por otra parte, como resultaron electos tres coordinadores (Uno por cada región del País), ejercerá la Coordinación Ejecutiva Luis Carrivale representante del Poder Judicial de Santa Fe. Esta modalidad de conducción y por ende las designaciones en el carácter de Coordinadores, en principio tendrán una duración de dos años, aunque podrá evaluarse su funcionamiento habiendo transcurrido el primer año de actividad.

El trabajo por Comisiones que se venía efectuando acorde a los objetivos y acciones fijados en el año 2006, se seguirá realizando conforme el plan que formule la nueva conducción para el próximo período.

Finalmente se decide adelantar el IX Encuentro Anual del año 2009, para el mes de Junio con la posibilidad de que se realice en la Provincia de Misiones, sujeto a la invitación del Poder Judicial de esa provincia.

Habiéndose dado tratamiento a la totalidad de los temas propuesto para este Encuentro se cierra el mismo con la entrega de certificados y aplausos a los nuevos miembros que coordinaran a los Representantes de Estadísticas de los Poderes Judiciales del País.